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FABIOLA FALCON, actriz de «PRESAGIO», film de LUIS ALCORIZA, que Mexico presenta a con-

curso, esta noche, en el Palacio del Festival. La gentil «estrella» azteca, asistira con sus com-

panei-os de reparto DAVID REYNOSO, LUCHA VILLA y AMPARO RIVELLES, a la presentacion
c de esta gala.

FESTIU4L?i
24 de Septiembre de 1974



Saluda a los senores empresarios y aprovecha la oportunidad para ofrecerles su
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ACCION EJECUTIVA
(Asesinato de un Presidente Americano)

Director: DAVID MILLER COLOR

Un bebe para mi esposa
(The Baby Maker)

Director: JAMES BRIDGES COLOR

La tercera vfctima
(Cat and Mouse)

Director DANIEL PETRIE COLOR

Camas blandas, Batallas duras
(Soft Beds and Hard Battles)

Director: ROY BOULTING

Juego sucio en Panama

Director: TULIO DEMICHELLI COLOR

Revolver
(Revolver)

Director: SERGIO SOLLIMA COLOR

El invencible sexo debil
(Take a Gril Like You)

Director: JONATHAN MILLER COLOR

El enfrentamiento
(Catholics)

Director: JACK GOLD COLOR

Las alegres vampiras
de Vogel

Director: JULIO PEREZ TABERNERO COLOR

BURT LANCASTER

ROBERT RYAN

WILL GEER

BARBARA HERSHEY
COLLIN WILCOX-HORNE

SAM GROOM
SCOTT GLENN

KIRK DOUGLAS

JEAN SERBERG
JOHN VERNON

SAM WANAMAKER

PETER SELLERS

LILA KEDROVA

CURT JURGENS

BEATRICE ROMAN

CHRIS ROBINSON

PILAR VELAZQUEZ
TERESA GIMPERA

MICKEY ROONEY

OLIVER REED
FABIO TESTI

PAOLA PITAGORA

AGOSTINA BELLI

HAYLEY MILLS

OLIVER REED

NOEL HARRISON
JOHN BIRD

TREVOR HOWARD

RAF VALLONE

MARTIN SHEEN

CYRIL CUSAK

AGATA LYS

GERMAN COBOS

MARIA JOSE CANTUDO

JOSE MARIA TASSO

REPOSICION:

EL CARDENAL
(The Cardinal)

Director: OTTO PREMINGER COLOR

SALAS ESPECIALES:

To find a man

(Encontrar a un hombre)

Director: BUZZ KULIK COLOR

TOM TRYON

ROMY SCHNEIDER

CAROL LYNLEY

JOHN SAXON

PAMELA MARTIN

DARREN O‘CONNOR
LLOYD BRIDGES

PHYLLIS NEWMAN

EL ORDEN DEL TITULO NO PREJUZGA LA CATEGORIA DE LOS MISMOS



hoy

9.30: Cine Victoria Eugenia
Competici6n
PRESAGIO (Mejico), dirigida por Luis Alco-

riza.

11.00: Cine Miramar

Nuevos creadores

NARRACION DE UN CRIMEN (Polonia). diri-

gida por Andrzej Trzos Rastawiecki. seguida
de coloqu(o.

11.00: Rueda de Prensa de la delegacidn mejicana.
11,30: Cine Victoria Eugenia

Competicidn
ALLJON MEG A MENET (Hungria), dirigida

por Livia Gyarmathy.

12,30: Cine Miramar

Nuevos creadores

GOT IT MADE (G. Bretana), dirigida por Ja-
mes Kenelm Clarke.

13,00: Rueda de Prensa de la delegacidn hungara.

Entrega del Trofeo Mercurio en el Circulo

Mercantil e Industrial.

1 *>,30: Cine Astoria
Seccion informativa
LA TREGUA, de Sergio Renan.

Cine Miramar

Seccidn informativa
LA TRE6UA de Sergio Renin

1 ®.45: Palacio del Festival
Corto BAJO LA PI EL (Espana).
Competicidn
ALLJON MEG A MENET (Hungria), dirigida
por Livia Gyarmathy.

1®.30: Cine Miramar
Corto AN ENVIRONEMENT (India).

Competicidn
LA CIRCONSTANZA (Italia), dirigida por Er-
manno Olmi.

19.45: Cine Astoria
Corto BAJO LA PIEL (Espana).
Competicidn
ALLJON MEG A MENET (Hungria), dirigida
por Livia Gyarnathy.

32.30; Palacio del Festival
Corto ANA RICCI-MUSICA-ACCION (Espana).
Competicidn
PRESAGIO (Mijico), dirigida por Luis Alco-
riza.

,9 0: Cine Miramar

Corto DE PURIFICATION AUTOMOBILIS (Es-
pana).

Competicidn
PELHAM. 1. 2. 3 (EE.UU.), dirigida por Josef
Sargent.

23
Cine Astoria
Corto ANA RICCI-MUSICA-ACCION (Espana).
Competicidn
PRESAGIO (Mijico). dirigida por Luis Alco-
riza.

°.30
ena ofrecida por la delegacion mejicana en

el Real Club de Tenis.

¿QUE ES UN FESTIVAL?
Esta pregunta, £que es un festival? (de Cine, por supuesto),

podria enlazarse con otras, antecedentes o complementarias: £que
deberia ser un festival?, £que podria ser?, etcetera.

Como no pretendemos erigirnos en definidores no vamos a

poner aqui ningun pano al pulpito, jDios nos libre!

Lo decepcionante de lo que estamos escribiendo es que to-

do se quede en las preguntas, y las respuestas brillen por su

ausencia. jTanto peor! jQue le vamos a hacer!

Un Festival seria una fascinante manifestacion de talentos
singulares de cineastas con obras que abriesen nuevos e inscrs-

pechados cauces al cinematografo. Algo asi como si en cada una

de esas manifestaciones se evidenciasen progresos tan esperan-
zadores como, por ejemplo, el descubrimiento de la penicilina.
Cuando el llamado septimo arte era juvenil, aparecieron los inno-
vadores y un poco despues el surrealismo. Pero ya en el cinema-

tografo no hay ni los unos ni los otros y, por lo tanto, con nada
que se le parezca se puede contar para montar un festival.

Al parecer lo que ahora constituye las esencias positivas
de un Festival es la seleccion y, una vez hecha esta escrupulosa-
mente, presentacion de peliculas comerciales de alta calidad. La
comercialidad es la hija mayor, la mas importante, la predilecta
del Cine. Cine y comercialidad son, hoy dia, se quiera, o no, inse-

parables. El cine es un arte para unos cuantos sonadores y una

industria para la mayoria de quienes lo fabrican, lo distribuyen e

incluso, lo ven.

Hay una vieja formula de Rene Clair —al que ahora unos

cuantos «snobs» se han dedicado a denigrar— que nos parece una

regia de oro: «EI cine es hacer lo mejor posible para la mayor can-

tidad de gente posible».

Entonces habremos de pensar que un Festival de Cine es

come uno de esos grandes casinos en los que existe una especie
de salon central donde se instala un teatrillo en el que se suceden
unos numeros de variedades que presencia cierto publico que va

a disfrutar casi gratuitamente, o por poquisimo dinero, de un buen
espectaculo. Esos numeros de variedades son las peliculas, elegi-
das con mejor o peor suerte, para figurar en la competicion y ob-
sequiar con ellas a unos espectadores «invitados».

Mientras, en torno, en ese casino funcionan las salas de
toda clase de juegos..., y en el caso particular del cinematografo
juegos de oferta y demanda, de abrir los muestrarios de celuloides
impresionados para compradores que pongan en marcha su explo-
tacion en el mundo.

A fin de cuentas un Festival hoy dia lo que es realidad es

una reunion de productores, distribuidores y exhibidores; una gran
Bolsa de contratacion de peliculas, una plataforma, o escenario
propincuo, para celebrar conversaciones destinadas a la realiza-
cion de todo tipo de negocio cinematografico.

Volviendo a ese escaparate que es la Competicion, su ver-

dadera funcion, a nuestro modesto juicio, es la del lanzamiento
de peliculas en una carrera de resonancia publicitaria. Cada galar-
don servira, en mayor o menor grado, porque la ultima palabra la
tiene a la postre la taquilla, para promocionar la pelicula.

De todo eso y de algo mas se compone un Festival de Cine,
lo cual nos induce a que pensemos que no es precisamente una

batalla del arte por el arte.

DONALD



LAi

PELiCULA*

DE HOV

SINO P S I S

Va a celebrarse una fiesta en una fábrica, en la que
se impondrán anillos de oro a los obreros más veteranos,

y entre ellos a Mihaly Benda, que lleva 50 años de trabajo.

De víspera, Merkovics, el ambicioso director, visita a

Benda y le pide una cabaña, en una isla abandonada, para
celebrar allí una pequeña fiesta íntima de camaradería.

La envidia y el rencor entre las familias de Marovics y

el abuelo no llega a la hija de aquél y el nieto de éste,
que, escondidos, contemplan el absurdo de la vida de sus

mayores y de su forma de divertirse.

De madrugada se van todos, olvidando al abuelo y los

jóvenes. Cuando empieza la fiesta, caen en la cuenta de

las ausencias. Han de ir a buscarlos. Se alivian al encon-

trar al viejo sin novedad. Pero Marovics ha de aceptar las

explicaciones del nieto y concederle la mano de su hija,
con la que ha pasado la noche.

Producción: Studio Budapest

Dirección: Livia Gyarmathy

Guión: Geza Boszormenyi y Livia Gyarmathy

Operador: Lajos Koltai

Montaje: Eva Karmentó

Música: Gabor Presser

Duración: 84 minutos

Rodada en Eastmancolor

HUNGRIA

ALLJON MEG A MENET



MEJICO

PRESAGIO

SINOPSIS

En una aldea rural, junto a un arroyo seco, «Mama

Santos» la partera, muy supersticiosa, anuncia «que algo
terrible va a pasar en el pueblo».

Empiezan a suceder cosas extranas. El terror domina

a los vecinos. Los quesos se agusanan, suena de noche la

campana mayor sin que nadie la haya tocado. Amanecen

ratones en la pila del agua bendita de la iglesia. Empiezan
a aparecerse los muertos a sus familiares. Las predicacio-
nes del cura sobre el juicio final son interpretadas como

augurios coincidentes con el presagio de «Mama Santos».

En una absurda caza de brujas, los vecinos se ensanan

con Felipe, en cuya casa hizo la partera la profecia. Ha
de huir del pueblo y apenas puede salvar a su hiio recien
nacido.

La gente abandons la aldea. En ella quedan reses muer-

tas, que hacen acudir a los buitres. Y «Mama Santos», que
ha ido rejuveneciendose en este tiempo, acompana a la
multitud que huye, diciendole: «Ya ven: Les dije que algo
iba a pasar en este pueblo».

FICHA TECNICA

Produccion: Prod. Escorpion, S. A. y Conacine, S. A.

Direccion: Luis Alcoriza

Fotografia: Gabriel Figueroa

Argumento: Gabriel Garcia Marquez y Luis Alcoriza

Montaje: Carlos Savage

INTERPRETES FEMENINOS

Fabiola Falcon. Gloria Marin, Amparo Rivelles. Luclia Villa.

INTERPRETES MASCULINOS

David Reynoso, Pancho Cordoba, Enrique Lucero, Erick del Cas
tillo.



HUNGRIA Presenta hoy martes, alas 18,45 horas en el

PALACIO DEL FESTIVAL - TEATRO VICTORIA EUGENIA

ALLJON MEG A MENET
(UN MOMENTO POR FAVOR)

Produccion: Studio Budapest

Direccion: Livia Gyarmathy

Guibn: Geza Boszormenyi y Livia Gyarmathy

Operador: Lajos Koltai

Montaje: Eva Karmento

Musica: Gabor Presser

Duracion: 84 minutos

Rodada en Eastmancolor

LOS

PROTAGONISTAS

LIVIA GYARMATHY

EVA RAS

En 1963 termino la actriz en la acade-

mia de Yugoslavia. Eva Ras, aunque de

origen hungaro, vive en Yugoslavia. Un

ano despues, 1964, con su marido, que es

pintor, crearon un teatro y en ese mismo

ano empezaron en ese teatro experimen-
tal a mostrar obras nacionales yugosla-
vas. Durante la academia ella empezo a

actuar en varias peliculas, siendo la pri-

mera import-ante en el ano 1965, con

Makveyev en «Love affair». La siguiente

pelicula fue «EI hombre no es un pajaro».
Despues, con Alex Petrovich hizo “El

maestro y la margarita». basada en la no-

vela de Bulgakov. Paralelamente al teatro

se dedico a escribir novelas, de las cua-

les dos estan publicadas. Es periodista en

una revita. Tambien actuo en la pelicula
«La bestia», de Gian Franco Bossio. Des-

pues de tres afios comenzo a actuar en

films hungaros.
Hungri'a presenta dos peliculas en San

Sebastian, una de ellas en la seccion de

Nuevos Creadores, en la que tambien ac-

tua.

Nacio en Budapest en el ano 1932. Despues de sus es-

tudios de segunda ensenanza estudia la carrera de inge-
niero qui'mico y una vez diplomada trabaja durante un ano

en una fabrica textil. Despues aprueba los examenes de

ingreso en la Escuela Superior de Arte Dramatico y Cine-

matografico. Hace los cursos de realization y obtiene su

tftulo de direccion en 1964. Despues pasa a trabajar en

los estudios «Mafilm». Contrae matrimonio con Geza Bos-

zormenyi y hay tal compenetracion entre ellos en su vida

profesional, que el escribe los guiones que ella realiza y a

la inversa. El primer cortometraje de Livia Gyarmathy lo

realizo en 1964 y se titulaba «58 masodperc» y fue pre-
miado en varios certamenes, entre ellos en el de cortome-

trajes de Bilbao. Solo ha realizado dos largometrajes: «ls-

meri a szandi-mandit?» (1969) y «Alljon meg a menet!»
(1973).



LUIS ALCORIZA LUCHA VILLA

DAVID REYNOSO FABIOLA FALCON

AMPARO RIVELLES

Nacio en Badajoz (Espana). Estudio literatura, psicologia
y artes liberales en Francia y emigro a Mejico en 1939. A

partir de 1940 fue actor, durante cuatro anos, en doce pe-
liculas. En 1945 empieza a escribir guiones para Norman
Foster. Desde entonces ha escrito mas de cien.

Colaboro con Bufiuel en «Los Olvidados», «EI Bruto»

y «EI Angel Exterminador».

En 1960 realiza «Los Jovenes». En el 62 gana la maxima

distincion de su pais con «Tlayucan», nominada para el
«Oscar». Con «Tiburoneros» (1963), «Tarahumara» (1965),
“Juego Peligroso» (1966) y «Paraiso» (1970) obtuvo tambien
ia Diosa de Oro en su pais. Con «Mecanica Nacional» gano
el «Ariel de Oro», que le fue concedido tambien a Lucha
Villa por su interpretacion en aquella pelicula.

*adr? C!i6 el 29 de enero de 1926 en ,a capital del es-
de A 9uascalientes, y es uno de los actores

<luk
Popu,ares del cine niexicano. Oesde muy chico

l 0 J S? ser torero, y a los 17 anos se enfrento a

toros, pero nunca logro destacar como torero.
f|

est
ingreso en el cine fue casual. Durante una

ta en casa del famoso torero niexicano Armilli-
fifj{e ocurrid cantar y de inmediato el productor
su

Carlos David Ortigosa, le sugirio probar
• le en el cine.

•nteri Sa injci6 »nterpretando pequenos papeles. Ha

*Port *
° en cerca de noventa films. Su primera

9ido
Unidad cstelar la tuvo en «Viento Negro», diri-

£nti*
J° r Servando Gonzalez.

Sa| Va
e otros films ha tornado parte en «Domingo

tando
e>> ’ mal», «Cronica de un cobarde». ««Ti-

««La
a 9ol», <<Los amores de Juan Charrasqueado»,

tes„ °, 6 del Halcon» f «EI juicio de Martin Cor-
Uq Ijjgj,8 tre nza», «Presagio» y «Ante el cadaver de

BUr^° ra se Prepara para protagonizar «La casa del

Se inicio cantando melodias romanticas de tipo
internacion&l. Tuvo un importante programa de te-

levision junto al desaparecido Enrique Rambai.
Casi inmediatamente surgio su oportunidad cine-

matografica en «Mecanica nacional**, que resulto
una de las peliculas mas taquilleras del cine me-

xicano.
Ha llevado otros roles de protagonista en impor-

tantes peliculas dirigidas por Luis Alcoriza, como

son «EI muro del silencio**, «Fe, Esperanza y Cari-
dad» y «Presagio»>, pelicula con la que Mexico con-

curre al certamen .

Protagonizo una cuarta pelicula en Espana, «La
noche de Walpurgis», y actualmente se prepara
para protagonizar la cinta titulada «Del oficio**, en

el que hara el papel de una prostituta. Igualmente
espera su presentacion en teatro con la comedia
musical «Kama Suite**, que ha sido escrita espe-
cialmente para ella.

Nacio en Camargo, Chihuahua, y a los veinte
anos llego a la capital de la Republics en busca
de nuevos horizontes.

Despues de trabajar algun tiempo como modelo,
se presento como cantante folklorica. Su exito fue
casi inmediato.

Tras intervenir en varias cintas, llego su oportu-
nidad estelar en «EI gallo de oro», interpretando a

«La Camponera**, por cuya interpretation le fue con-

cedida el ano 1965 la Diosa de Plata.
Entre sus ultimas peliculas se encuentran: «Meca-

nica nacional**, popr la que recibio un Ariel de
Plata, «EI principio**, el film mas galardonado del
cine mexicano durante los ultimos anos.

En <<Presagio» tiene un papel pequeno, pero gran-

de por su valor humano.
Lucha alterna su labor en el cine con sus actua-

ciones como cantante, ya sea en teatros de revista,
en television o en centros nocturnos.

La magnifica actri2 esparioia radicada en Mejico,
nacio en Madrid. Sus padres fueron los actores
Rafael Riveiles y Maria Fernanda Ladron de Gueva-
ra, quien propicio su debut teatral a los 13 anos

con la comedia «La Moracha». Antes de cumplir los
15 anos participa en la obra «La madre guapa» co-

nic primera actriz.
Su primera pelicula fue -Marijuana**, y a los 17

anos interpretaba su primer papel estelar en «<Mal-
v£)oca». Filmo en Espana cerca de doscientas pe-
liculas.

Su primer film en Mexico fue «Los hijos del di-
vorcio». Como extraordinaria actriz que es, tiene
una especial ductibilidad para encarnar los persona-
jes mas diversos, desde el fuertemente dramatico,
hasta la comedia comica.

Entre su filmografia pueden destacarse los si-
guientes films: «Alma de Dios», «Los ladrones so-

mos gente honrada», «Eloisa esta debajo de un al-
mendro», «EI clavo», «Fuenteovejuna», «Sabela de
Cambados», «La leona de Casti!la», «Mr. Arkadin»,
La herida luminosa», «Un hombre en la red», «EI
esqueleto de la senora Morales**, «EI medio pelo»,
«lndio» y «La Madrastra**, ademas de las anterior-
mente citadas.

A su regreso a Mexico, Amparo Riveiles se pre-
sentara con una obra teatral y se pondra de nuevo

a las ordenes de Luis Alcoriza en el filme «Las
fuerzas vivas**.



RUEDA
DE
PRENSA

“PELHAM, 1,2,3“

a debate

JOSEPH SARGENT: NO HAY UN CINE TV Y OTRO

DE PANTALLA GRANDE

Joseph Sargent, director de la pelicula americana ••Pelham
1,2, 3» sostuvo ayer manana una rueda de prensa con los in-
formadores. Imagino que quedaria satisfecho, cuando al llegar
por segunda vez a la sala se eneontro con los asientos com-
pletamente ocupados. Anteriormente, a la hora senalada en el
programa, mister Sargent se encontro con los sillones vacios,
mal que se ha prodigado a lo largo de todo el Festival. Entre
otras razones, hay que apuntar el hecho de que a la hora en
que se realize la primera rueda de prensa se empieza la pro-
yeccion de otra pelicula y los criticos deben presenciarla. Este
es un grave inconveniente. De todos modos, mister Sargent
fue uno de los agraciados y creo que tambien los asistentes,
pues el director americano contesto sin vacilacion, ofreciendo
con teda sinceridad su personal idea sobre el cine.

Al realizar esta pelicula, le ha pesado el trabajo
desarrollado en la TV? Es decir, e! mismo ritmo de la pelicula,
por ejemplo, £no le parece que es mas propio de la television
que del cine?

Yo creo que no hay ningun ritmo especial para el cine o
la television. Antes, durante la epoca experimental de la TV se

creia que habia que diferenciar ambos estilos, uno para la
pequeha pantalla y otro para la grande. Pero yo creo que en
ambos cases se treta de cine .

que no hay protagonists femenino en la pelicula?
i,Tal vez por responder sl\ original de la novela de John Godey?

—En efecto, se trata del respeto ala obra original.

—Me parece ver que aparecen unos tipos caricaturizados.

Asi, la poviicia, el alcalde de Nueva York, los mismos delin-
cuentes...

—Esto ha sido intencionai porque lo que nos interesaba
era saber cual era la postura de las personas sobre lo que les
estaba pasando a las gentes que estaban en el tren asaltado.
Por eso hemos dado paso a la caricatura; asi el alcalde de

Nueva York no mira a esas personas como sujetos de un pro-
blema sino desde el angulo en que le pueden ofrecer una se-

rie de votes... Es decir, cada uno observa el asunto desde su

punto de interes, desde la optica personal Las personas re-

presentan un beneficio mayor o menor

—Y los personajes reales, por ejemplo, el alcalde de Nueva

York, ,;no se sintieron molestos?

—Mire, por aquel entonces era John Lindsay el alcalde de

Nueva York y tuvo que ser el quien nos apoyase para que los

funcicnarios del metro nos dejasen llevar a cabo la pelicula. Yo

creo que fue una broma de Lindsay, porque sabia que cuando

se estrenase la pelicula no iba a ser ya el alcalde

—Y, podido ejercer esa critica sin el humor? En

otras palabras, si hubiese abordado el tema mas directamente.
hubiera podido realizar?

—Si; ya queda dicho que el mismo Lindsay dio su permiso
sabiendo que su personaje no era precisamente simpatico

—Y las autoridades del metro, £en que medida y como in-

tentaron ejercer censura sobre la obra?

—lntentaron una censura sutil, que no les dio resultado. Al

principio mandaban metros especiales por lineas no habituales.
hasta que se dieron cuenta que los hombres del cine eramos

personajes normales que haciamos nuestro trabajo como ell° s

hacian el suyo.

—iEn que medida su obra tiene puntos de contacto con l a
cinematografia de los anos cuarenta?

—Tiene influencias de ese cine, si; sobre todo de aquel d ue

estuvo en candele/o en la epoca de la introduccion del neorrea
lismo en Norteamerica. Al principio yo intente siempre mostra

las cosas lo mas reaimente posible, pero me doy cuenta d ue

ahera procuro ir mas alia de lo aparente, de lo real inmediato-

interesa hacer cine en Espaha?

—No conozco mucho el cine de Espaha.

—,-Que proyectos tiene?

—Realizar unas tres peliculas mas. Una tratara de la Pr ° s

titucion y otra del divorcio. .



“LA CIRCOSTANZA“: NO VINO OLMI

GAETANO PORRO:

NO VOY
NUNCA
AL
CINE...
LA
PROPUESTA
PARA
HACER

UNA
PELICULA
FUE
UNA
SORPRESA

La delegacion italiana en el Festival

convoco su rueda de iprensa un poco de-

prisa. Por ello, muchos no se enteraron
de que se i'ba a celebrar y, por otro lado,
casi se encadeno con la que se sostuvo

con el director de «Pelham», que habia

dado comienzo bastante tarde sobre la
hora prevista.

Gaetano Porro, interprete masculino,
contesto a las preguntas de los informa-
dores. Ermanno Olmi, director de la pe-
licula, no ha venido a ila presentacion de
«La ciirconstanzaiiporque esita todando otra

pelicula en Italia y, ademas, segun dijo
Gaetano Porro, es un hombre que no ama

manifestaciones de la indole de las pro-
ducidas en todo festival. En fin, el direc-
tor no ha venido a explicar el porque de

ese e,studio del comportamiento intimista

de una familia burguesa, a la que prdcti-
camerrte llega a «disecar» a lo largo del

film.

—iGue idea tiene de su director?

—;Personalmente tengo incertidumbres
en mi trabajo y mi director no debe ser

una excepcion, como cualquier humano.
Creo mas bien que Olmi trata de lanzar
un mensaje de esperanza en vez de enca-
rarse con una realidad social.

camino ha seguido Ermanno Ol-
mi para acercar al espectador su perso-
nal manera de ver las cosas?

—En primer lugar he de decir que es un

director a quien ie gusta que sea el pro-
pio espectador el que saque das conse-

ouencias. Por otro lado, se ajusta con bas-
tante exactitud al guion trazado, aunque
deja a los actores moverse dentro de un
buen margen de libertad.

—iComo les explicd el director su idea

personal de la famidia?

—En principio nos hablo de forma gene-
ral a cada uno. La mayoria de las gentes
que aparecen pertenecen al mundo de la
calle, que es lo que le gusta al director.
Asi, a mi, hombre de la calle, me propuso
ser actor y ya io ven, lo he sido por pri-
mera vez en mi vida.

—iSeguira en el cine?

—Nunoa voy al cine, por lo que la pro-
puesta de trabajar en -La circonstanza» fue

urfa sorpresa.

—iGual es la conclusion ultima de la
pelicula?

—lndudablemente, la pelicula induce a

tener esperanza en la vida.

—2,No cree que a lo largo del film, esa
misma esperanza se va perdiendo?

—Hay una manifestacion de amor... es-
te amor puede movernos a elevarnos es-

piritualmente... Creo que ese es el men-

saje de la pelicula.



«PRESAGIO»

FICHA TECNICA

Productor: PROD. ESCORPION, S. A., Y CONA-
CINE, S. A.

Director: LUIS ALCORIZA.

Fotografia: GABRIEL FIGUEROA.

Argumento: GABRIEL GARCIA MARQUEZ Y
LUIS ALCORIZA.

Montaje: CARLOS SAVAGE.

MEXICO

PRESENTA A CONCURSO EN EL

XXIII FESTIVAL INTERNACIONAL DE CINE DE SAN SEBASTIAN

FICHA ARTISTICA

DAVID REYNOSO - FARIOLA FALCON

LUCHA VILLA - PANCHO CORDOVA

ERIK DEL CASTILLO - ENRIQUE LUCERO

Actuaciones especiales de

GLORIA MARIN - AMPARO RIVELLES
en el pape! de Rufi na
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Protagonista en “Los nuevos españoles" y
“Mi mujer es decente, dentro de lo que cabe“

MARIA LUISA
SAN JOSE

Ya no hare papeles de “chica mona“

Una de las actrices cinematograficas
que mayor interes viene despertando en

los ultimos meses, es Mari'a Luisa San
Jose. Los redactores graficos desplazados
a l Festival, la asaetearcn con sus “fla-
shes-. Maria Luisa vive una hora impor-
tante en su vida artistioa.

Su base, es el teatro. Maria Luisa, una
rr'adrilefia bonita, rubia, de facciones fi-
nas y atraetiva figura, lleva luchando unos
ceantos afios entre las bambalinas y los
Platos, a pulso, poquito a poquito.

Su estancia en el certamen, viene jus-
f'ficada particularmente por su interpre-
tacion en “Tormento-. Un pequeno pero
eficaz cometido, que la ha hecho mere-

cadora de criticas altamente halaguehas.

Ahora, Maria Luisa San Jose, de la ma-

Jl0 de Damian Rabal, su representante y
productor Jose Luis Dibildos, inicia

Ur, a etapa para ella decisiva, en un cine
n ° de «nina mona».

—Es que hasta ahora se me ha visto

como una chica de aspecto fisico bien,
ensenando las piernas y tal. Con posibi-
lidades, pero que no me habian dado has-

ta ahora para demostrar si valgo o no.

Considero que en todo lo que he hecho

hasta ahora he respondido positivamente,

pero no es suficiente. Si me apuras, te

dire que se me ha empezado a conside-

rar a raiz de mi interpretacion en «Las

senoritas de mala compania» y en «Tor-

mento».

—Y, a partir de ahora, tienen un am-

plio campo. Porque Dibildos, tu produc-
tor, cree mucho en tu futuro artistico...

—Eso se me ha dicho. Las dos pelicu-
las, una de ellas ya terminada, «Los nue-

vos espaholes», dirigida por Roberto Bo-

degas, y otra que estamos terminando,
de Antonio Drove, titulada «Mi mujer es

muy decente, dentro de lo que cabe», me

pueden llevar por el camino de las ver-

daderas actrices cinematograficas, y no

por el de las «starlettes», que era el ci-

ne que, poco mas o menos, empece ha-
ciendo.

—iTe preocupa la responsabilidad que
ahcra contraes contiqo misma, con tu

productor y con el publico?

—Si, tengo miedo ante esa responsa-

bilidad, no voy a negarlo. iPor que? Pues

en primer lugar, por el productor que

me ha contratado para esas dos pelicu-
las, antes mencionadas. Dibildos tiene me-

nos que perder que yo. Bueno, he de

aclarar esto que te acabo de decir. Pien-

so que no puedo dejarlo en mal lugar, he

de responder a esa confianza que el ha

depositado en mi, al contratarme como

protagonista.

Hay un detalle puramente anecdotico

Al firmar contrato con Dibildos, alguien
apunto que el nombre de Maria Luisa San

Jose resultaba excesivamente largo. Se

le ha querido recortar, figurando en el

reparto como Luisa San Jose.

—Pero yo no estoy de acuerdo. Si em-

pece trabajando con mi nombre compues-

to y asi se me conoce, no voy a cambiar-
lo ahora de golpe y porrazo.

Otra cuestion. Maria Luisa debera de

ahora en adelante cuidar su promocion

—Ya no quiero aparecer en las revis-

tas con una imagen frivola, fotografiada
«asi porque si» en traje de bano. Me pa-

rece fuera de lugar. Eso se hace al prin-
cipio, cuando una actriz esta insegura,
sin saber que hacer, sin poder negarse a

la solicitud de un fotografo.

—tu vida intima? £Va a sufrir mu-

taciones al compas de que varias tu li-

nea interpretativa? Porque el ser cambia,
no lo dudes, en ese vaiven...

—Admito que estoy cambiando, que

eso me delimita, pero renunciar, no re-
nunciare a nada. Tengo novio, el actor

Manuel Sierra y estoy enamorada. Lo uni-

co que ocurrira ahora, es que tendre que
hacer frente a otros compromises, artis-

ticos y sociales, pero eso no significara
que yo cambie de actitud frente a el, o

que pierda mi sinceridad de siempre. No

he de adufterar la espontaneidad que

siempre he tenido. Pienso que si tengo mi

personalidad, no he de transformarla
bruscamente.

Para Maria Luisa San Jose se abre un

abanico de grandes posibilidades en el
cine espanol. Es bonita y tiene taiento.

MANUEL ROMAN



VD. NO PODRA

DESENTENDERSE

DE ESTA

HISTORIA

HECTOR ALTERIO ANA MARIA PICCHIO

Director: SERGIO RENAN

El exito que ha tenido en sus dos proyecciones
nos obliga con el publico del Festival.

Proximas proyecciones:

CINE ASTORIA Hoy martes a las 16,30

CINE MIRAMAR manana miercoles a las 17

DiarmBUIDA POftl {
Cinema International Corporation



MATIAS PRATS, DIRECTOR DE NO-DO

“Hay un proyecto de

apoyo al documental,
a través de NO-DO"

Don Mafias Prats, actual director de
No-Do, no necesita presentacion.

No-Do se creo en 1942 en un intento de
unificacidn de los diversos noticiarios
existentes en aquel momento...

—Habia muchos noticiarios de distintas
naciones y tendencias, y, logicamente, se
necesitaba la unificacion. Entre otras co-

sas para que tomase un caracter de neu-
tralidad. La iniciativa fue de Jose Luis
Arrese, entonces al frente de la Secre-
tari'a General del Movimiento.

—Ademas de las producciones propias,
No-Do establecio desde el primer momen-
to un intercambio con diferentes parses...

—No-Do no es, ni lo ha sido nunca, una

empresa productora con animo crematis-
tico. Desde el primer momento se lleva-

ron a cabo compromisos con distintos

paises para intercambio de informacio-
nes con un gran resultado. Estas infor-
maciones de las noticias extranjeras lle-

gaban sin ninguna obligacion de difun-
dirlas.

—Se puede deeir que No-Do informaba
en aquellos momentos graficamente...

—Si. Y todavia no ha perdido esa efi-

cacia, teniendo la noticia un tratamiento

en profundidad. Respecto a la television
le puedo deeir que no hay competencia
sino subordinacion.

—iDesde que ano pertenece usted a

No-Do?

—Desde 1946, en calidad de redactor-
iocutor. He tenido a mi cargo algunas pe-
liculas, pero nunca habia estado dentro
del nucleo rector.

—iPlantea para usted dificultades se-
fias esta nueva etapa?

—Le puedo deeir que todos son amigos
'nios y el director saliente, don Rogelio
Diez Alonso, actual Director General de

Cinematografia, es amigo mio de toda la
v 'da. Ha hecho una labor magnifica en
No-Do. Actualmente no hay nada que in-
ventar, solo llevar a la practica sus pro-
yectos. Ademas continua el mismo equi-
Po.

—Usted ha dicho antes que no existe

'Competencia con Television. Pero esta
claro que en cuanto a la informacion de
cctualidad tiene primacia Television, por
f®, rapidez con que puede llevar al pu-
clico la noticia...

—Hay que adaptarse a la realidad. No-

Do no debe competir con television en

el aspecto que usted indica. No-Do ha

pasado a ser una revista. Contiene no-

ticias, porque la revista puede hacerlo,

pero tratadas de forma conveniente. Nos-

otros no podemos competir con Televi-
sion.

—EI dia 14 del presente mes se publi-
co una orden en el Boletin Ofieial del
Estado por la cual No-Do quedaba inte-

grado en la Direccion General de Radio-
difusion y Television...

—Nos ha parecido magnifico, porque
sin dejar de ser un organismo con inde-
pendence puede llevar una labor de cola-
boracion con Television, por ejemplo, sir-
viendoles el material con que contamos.

—Entonces, jcomo ve el futuro?

—Estoy muy esperanzado con la labor
de No-Do, sobre todo despues de la nue-

va planificacion. Hay una extensa labor
de realizacion de documentales, el servi-
cio al interes del Ministerio de Informa-

cion y Turismo, el suministro a TVE de

cortos y trabajos que nos sean encomen-
dados y la utilizacion de nuestro sober-
bio archivo.

—Pese a la obligatoriedad de las salas
de ofrecer cortometrajes en las sesiones,
esta norma no se lleva a cabo...

—Existe el proyecto de crear una dis-
tribuidora de cortos para promocionar el
documental a traves de No-Do, abarcando
todo el campo posible. Por supuesto que
sin tener ningun tipo de exclusiva.

Otro proyecto interesante es el de

crear becas para los reaiizadores de cor-

tos, de manera que puedan llevar a cabo

sus ideas sin problemas economicos.

—EI corto tiene una gran importancia,
tanto desde el punto de vista de escuela
de futures directores como desde la pers-
pective de genero en cuanto tal...

—Muchos directores de cine empiezan
por realizar cortometrajes. Es un hecho

real y logico, entre otras cosas por el
factor econcmico. Hay que apoyar la rea-

lizacion de los cortos de cara al futuro.
El documental exige un equilibrio que
tampoco es facil de conseguir y tiene su
merito. No es, como se puede pensar,

una cosa facil.

•—Se comenta la desaparicion del ca-

racter de obligatoriedad para las salas

cinematograficas del No-D0...

—Se tiene la intencion de hacerlo yse
esta llevando a cabo un estudio. Todo

esto tiene que ir apoyado por un fomen-

to de los documentales y No-Do puede
estar al servicio de esa produccion.

MANOLO GONZALEZ



Hungría: “Un momento, por favor"

LIVIA GYARMATHY [directora] y EVA RAS

[coprotagonista]
El martes dfa 24, ultimo de proyeccion oficial en

esta edicion del Festival Internacional del Cine de San

Sebastian, la pelfcula hungara «Alljon Meg a Menet»

(Un momento por favor) dirigida por Licia Gyarmathy
entrara a concurso. Hemos querido hablar con su direc-

tors y su coprotagonista. Eva Ras, una jovencita de muy

pocos afios llena de vida y de sencillo rostro que quiza
fuera uno de los motivos por los que la directors de
«Un momento por favor- se inclinara a incluirla en su

reparto, ya que Licia Gyarmathy esperaba la llegada para

el papei que despues interpreto Eva Ras de una mujer
gorda, tfpica yugoslava, entrada en afios.

—Senora Licia Gyarmathy, icual es el verdadero

significado de su pelfcula?

—Como ya se sabe por la sinopsis la pelfcula se

desarrolla en una fabrica de obreros. Me gusto hacerla

en una fabrica porque pienso que en este ambiente las

relaciones humanas se presentan mejor, de una manera

mas clara.

—iPor que los problemas humanos?

—i,Que otros problemas existen?

pelfcula es optimista o pesimista?

—-Optimista.

—iUsted ofrece soluciones a los problemas qu®
presenta?

—No me gusta dar recetas. Yo planteo los probl®'
mas y hago que los vean los espectadores. Presento
los problemas ccmo creo son en la realidad, como y°
los veo.

—En su pelfcula hay problemas entre clases socia-

les o entre individuos...

—Yo he querido hablar sobre las relaciones huma'

nas, sobre su sensibilidad y sobre su ruina, la ruina d e

estas relaciones humanas. La pelfcula trata del viej°

que se retira y del nieto que comienza en la fabrica

Hay algo que les une; un problema: el viejo al final de

la vida y el joven al comienzo.

—<i,Quiere, en definitiva, exponer dos mundos dis*

tintos?

—No se habla del viejo y del chico, sino de la Q e '

neracion entre los dos, de esa generacion que hay entre

Licia Gyarmathy con Annamaria Huszarik y Eva Ras.
Las tres componentes de la delegación húngara, en los

jardines de Reina Regente.



'j-los. Entre estos dos polos opuestos la personalidad
la actriz representa un termino medio. En realidad
habla de las tres generaciones y sus problemas, pe-

no solo de los que desumen, sino tambien de los
'toe unen.

ROMEO Y JULIETA, HUNGAROS

, —iQue representan las dos farmlias que usted tra-
a V dibuja?

Licia se rie.

, -—La Prensa hungara dijo que era una pequena his-

-o|,ia de «Capuleto y Montesco».

-—iY es verdad?

—Si, es verdad.

—iEntonces el problema que presenta es el del

'toior?

I -—Mo, son las relaciones humanas y el amor es una

0f,ha de ellas.

—iComo se decidio a escoger a Eva Ras?

C j —Mi marido, director tambien, Boszormenyy, cono-

a la actriz y me propuso que entrara en el reparto.

S()
fo no temamos foto de ella y cuando llego Ras, me

y
fPrendi pcrque esperaba a una senora gorda, tipica

Cf
9aslava y por tanto debi modificar el escenario y es-
b ‘r un papel adecuado a ella.

—Pero, isi cambia el papel, cabia la historia y si
a se modifica la idea es otra?

Me contesta Eva Ras:

—En realidad el aroma del caracter esta hecho no
a ja actriz que en un principio se creia iba a ser gor-

-6|^ s*no para mi, pero quedaba el problema fisico, pues

al caracter estaba solucionado. En lugar de ser

t|g gruesa, grande, se ideo una soltera con mez-

I 6 todo, que desea durante la pelicula la compahia
hg|

° s hombres. Nunca dice una frase sino hasta el fi-
’ cuando la ha pensado mucho. Quiere tener orden

pero no le resulta. Sus actos van mas deprisa que sus

posibilidades.

—iEsta definido en realidad su papel?

Si, ya lo creo.

Le pregunto de nuevo a la directora para terminar:

—iOue opina de las peliculas vistas hasta el mo-

mento? (A la hora de realizar esta entrevista la ultima
pelicula proyectada fue «Le secret-).

—Pienso que hasta ahora no hemos visto lo mas

importante.

ALEJANDRO MARTINEZ

Esta es Eva Ras, la actriz húngara. que se muestra

feliz por su visita a San Sebastián.



ANTONIO CUEVAS,
Vicepresidente
de UNIESPANA

“El mercado del film es

fundamental"

“En cuestión de censura,

seguimos lo mismo“

No tiene mucho tiempo libre que di-

gamos don Antonio Cuevas. Un Festi-

val siempre exige a las personas mu-

chas horas en pie, buen desgaste de pa-

labras y no se cuantas cosas mas. Por

supuesto, una de esas actividades tan-

genciales, pero no por ello menos im-

portante, es la atencion a prestar a la

prensa. Y Antonio Cuevas no duda en

retrasar unos momentos sus quehace-
res para atendernos.

Antonio Cuevas es Vicepresidente
de la Agrupacion Sindical de Produc-

tores de cine. Vicepresidente de

Uniespana . En otro orden de cosas,

es el productor, desde siempre, de las

peliculas de Summers y desarrolla ac-

tividad docente en la Facultad de Cien-

cias de la Informacion, en la rama Ima-

gen, como profesor.

—A proposito, don Antonio, icomo
ve la rama Imagen en la Facultad?

—Mire, a mi aquello me parece una

desorganizacion. Este ano se han vuel-

tc a cambiar los planes de estudio y
noto que los chicos estan un poco
descentrados.

—Como siempre, mas teoria que

practica...

—Exacto. No cabe duda que en cine

la teoria tiene una gran importancia,
pero la practica es fundamental y en

la Facultad esta permanece casi en el

olvido.

esta viendo el Festival?

—Le encuentro un tanto decaido.

Yo no entro ya en la cuestion de cali-

dad, pues son tantos los festivales

que se realizan en el mundo, que com-

prendo lo dificil que resulta encontrar

una docena de films buenos. Pero no,

no esta muy animada la cosa. Mire, lo

importante de festivales como el de

Cannes, es que tienen un mercado del
cine muy importante. Elio quiere decir

que los productores acuden alii porque
saben que si la pelicula obtiene au-

diencia tienen practicamente asegura-
da su venta en todo el mundo.

iComo se podrfa solucionar este

problema?

—Mire las cosas no son faciles de

hacer. No se trata solo de habilitar

unos soportes materiales, como pue-

den ser los stands, etc.; son cosas

que se consiguen con grandes esfuer-

zos y, por supuesto, con el paso de

los anos.

—iCuales son los problemas con

que se encuentran los productores de

cine en Espafia?

—Basicamente dos. El primero solo

se puede resolver con la revision de

la red de comercializacion de las pe-
liculas espanolas. Da la casualidad que

no debe llegar al productor mas de un

15 por 100 de la recaudacion de ta-

quilla. Esto es problematico. La otra

cuestion es la de la censura. Se anun-

cia apertura, pero seguimos en lo mis-

mo. Lo digo porque es asi.. Todo ello

contribuye a dificultar la exportacion
de nuestras peliculas y mermar las di-

visas que por ese concepto se podrian
percibir.

—Hableme de las recientes activi-

dades de Uniespana.

—Hace dos meses realize una se-

mana de cine espafiol en Dublin y fue

un exito. Llevamos siete peliculas y

todas se vendieron; practicamente, del

cine espafiol no conocian nada desde
«Marcelino pan y vino».

—iComo se realizo la seleccion de

las obras presentadas?

—Para evitar susceptibilidades de-

cidimos llevar las peliculas que en l° s

tres ultimos anos estuvieron en alguf
festival.

—Y, de cara a los proximos meses

—Estan programadas unas sesiones
para los paises nordicos, en los due

nuestro cine es practicamente desco

nocido. El mercado de Suecia,

marca y Noruega esta sin conquista
para nuestro cine.

—,;C6mo ha ido el mercado del cine

en lo que va de Festival?

—No tengo datos concretos,

creo que las operaciones realiza

han sido mas bien reducidas.



MERCADO DEL FILM - CINE NOVELTY - Hov. a las 11.30

Uniespana

CONTACTOS

EN SAN SEBASTIAN

Sr. Montejano, -Stand- de Uniespana.

EN MADRID

HURACAN FILMS, S. a., Colombia, 6 -

Tfno. 457 68 90, a partir del proximo 10
de octubre.

NOTA.—DeI 26 del actual septiembre
pL® del proximo octubre, Sr. Montejano,
Rd

TIVAL DE CINE FANTASTICO Y DE TE
""OR, en SITGES (Espana). Tfno. 894 13 06.

«EL ASESINO

DE MUNECAS»

es el autopsicoanalisis de un psico-
pata cuya enfermedad mental esta

basada en uno de los resortes mas

caracteristicos de la psicopatologia
criminal: el drama de la doble

personalidad.

«THE DOLL MURDERER*

is the autopsychoanalisis of a psy-

chopath whose mental sickness is

based an the most characteristic

resorts of criminal pshichopatology:
the drama of split personality.

PRESENTA EL FILM ESPANOL DE

MICHAEL SKAIFE

REALIZADO CON AUTENTICA VISION INTERNACIONAL
.. .

PRESENTS A SPANISH FILM OF

MICHAEL SKAIFE

MADE WITH AUTHENTIC INTERNATIONAL VISION
. ..

CONTACTS

IN SAN SEBASTIAN

Mr. Montejano, -Stand- of Uniespana, si-
tuated in the Maria Cristina Hotel.

IN MADRID

HURACAN FILMS, S. A., Colombia, 6, te-

lephone 457 68 90 after the 10th of Oc-

tober.

NOTE. From the 26th September till
the Bth October, Mr. Montejano, in the
FESTIVAL DE CINE PANTASTICO Y DE TE-

RROR, in SITGES (Spain), tel. 894 13 06.



EXHIBICION ESPECIAL HOY MARTES

Para criticos y periodistas
cinematograficos de la pelicula mexicana

MECANICA NACIONAL
de LUIS ALCORIZA

Sala Cultural de la Caja de Ahorros

NOTA: Invitationes a reroger en el stand de Mexico (Hotel Maria Cristina.

Estuvo con nosotros

ANTONIO RAFALES

Director del Festival de Sitges
Cannes, Berlin, San Sebastian, Karlovy Va

ry, Gijon, Valladolid... y..., dentro de muy po-
cos dias, Sitges, el Festival Internacional
de Cine Fantastico y de Terror, en su septima
edicion. En la costa Catalana, a pocos kilome-

tros de Barcelona, dentro de pocos dias, con-

cretamente del 28 proximo al 4 de octubre, se

celebrara este certamen internacional con la

presenoia de. 15 paises: Alemania Federal, Ale-
mania Democratica, Brasil, Canada, Checoslo-

vaquia, Francia, Suiza, Italia, Estados Unidos,
Esparra, Inglaterra, Polonia, Hungria, Africa del
Sur y Mejico. Sin embargo la. cinematografia
que mas films ha remitido en anteriores festi-,
vales, la inglesa, solo envia este ano una pe-
licula.

Hablamos con el Director del Festival de

Sitges, don Antonio Rafales Gil, fundador de

este certamen hace siete anos, que ha perma-
necido sdlo dos dias en San Sebastian. Apro-
vecbando su breve estancia le hemos hecho

algunas preguntas sobre su festival.
—Hemos oido que los jurados de este fes-

tival son designados directamente por la Di-

reccion General de Cinematografia.
—Esos rumores son totalmente falsos. En

ningun momento ia Direccion General ha trata
do de imponernos nada. Los senores jurados
de este festival los he elegido yo con el visto

bueno de la Direccion.
—iCuales son?
—Como Presidente del Jurado se encuentra

el director Peter Sasdy. Como Vocales el di-

rector Sergio Leone, el tambien director checo

Vaclav Vorlieczk, que en el ano 1973 consiguio

un premio por sus efectos especiales en la

pelicula «Un muchacho sobre una escoba», y
el espanol Luis Gomez Mesa. Falta un nombre

por confirmar y que se lo dire dentro de una

hora.

—Puede adelantarme el nombre?

—Antonio Cuevas, vicepresidente de la

Agrupacion de Productores del Sindicato Na

cional del Espectaculo.
—De la misma forma que en este Festival

de San Sebastian, la FIAPF interviene a traves

de un representante y autoriza la celebracion

de este concurso internacional, en el de Sit-

ges, £de que forma lo hace?

—A traves de un representante tambien. Al

tiempo da a conocer las fechas y ia tematica

del Festival a las productoras mundiales, y
recomendando el Festival a estas productoras.

—En principio sabemos que el Festival de

San Sebastian supone aproximadamente 18

millones de pesetas de inversion. iY el suyo?
—EI Festival de Sitges cuenta con un pre-

supuesto inicial de, iasombresel, 1.395.000 pe

setas.

—iColabora con ustedes alguna firma co-

mercial?

—Si, Agfa Gevaert.

—iDe que forma?

—Pagando los trofeos del Festival, los car-

teles, catalogos, material de publicidad y el

cocktel de la inauguracion.
—Ese presupuesto inicial que me decia, ide

donde sale?

—Mire usted: 970.000 pesetas de taquilla;
250.000 del Ministerio, y 175.000 de nuestro

Ayuntamiento.
—ilrwitaciones?
—A esta edicion vendran 15 6 20 artistas.

Igualmente vendran casi todos los productores
y casi todos los directores de las peliculas
presentadas.

Ha pasado una hora. Me encuentro a Fer-

nando Montejano, amado companero y Jefe de

Prensa del Festival de Sitges. Me ratifica.

—Me han confirmado el nombre del jurado
que faltaba.

—i.Y bien?
—€l que te dijo en un principio Rafales:

Antonio Cuevas.
ALEJANDRO MARTINEZ



Vi habre ofdo decir

que Gordon's es

une ginebra solo para minorias...

No es cierto.
La unica condicion que se necesita

para beber Gordon's
es entender de ginebra.

Gordon's.



Direccion, Guion y Dialogos

ANDRZEJ TRZOS-

RASTAWIECKI

Fotografia

ZYGMUNT SAMOSIUK

Musica

JERZY LASKOWSKI

Produccion

FILM POLSKY

POLONIA

Presenta en la Seccidn Nuevos Creadores

HOY MARTES EN EL CINE MIRAMAR A LAS 11 HORAS

“NARRACION DE UN CRIMEN"
CZAPIS ZBRODIMIJ

Interpretes

KAZEK REDUSKI

MIECZYSLAW

HRYNIEWICZ

BOGDAN WRONAL

WACLAW RADECKI



El año

de

la

Loren
Al final

viene

el barullo

Ustedes discuJparan que recurra a una referenda gastrono-
mica, mas admisible al escribir de un certamen como este en

que —gracias a Dios— la gastronomia tiene tanta importancia.
Lo voy a hacer porque la referencia me parece bastante expresi-
va en relacion con e:l tema que quiero tratar hoy.

Fiace algunos anos, durante una visita turistica a Toledo,
llamo mi atencion la pizarra, colocada a la puerta de un tipico
meson, en la que se anunciaba: «Hoy. Paella Valenciana Espe-
cial”. Como los nacidos en aquella tierra sufrimos —o gozamos,

vaya— una incaducable apetencia de arroz y rendimos patrio-
tico cuilto ail piato regional, me decidi, con mi mujer, a confiar

a aquella -paella valenciana especial” la refaccion del medio-

dia. jNunca lo hubieramos hecho! La -paella valenciana espe-

cial” venia a ser una especie de batiburrillo culinario en el

que, junto a los langostinos mondados —suprema herejia— y

los malditos trozos de ternera, amenizaban ei conjunto acei-

tunas rellenas, seciciiones de huevo duro, pimientos morrones,

cangrejos de rio y hasta anchoas de lata. Lo que se llama un

espanto.
Por lo visto, el pobre cocinero pensaba que una «paella va-

lenciana» constituia un plato demasiado sencillo. Y se decidio a

volcar, por su cuenta, ingredientes que lo unico que conse-

guian era, logicamente, echar a perder ei condumio, porque ni

los langostinos sabian a langostino ni el polio, a polio, ni mu-

c'hisimo menos, el arroz a lo que debia saber la graminea...
Al parecer, gran cantidad de gentes de nuestro cine, sobre

todo, artistas, coinciden con ei infeliz cocinero de Toiedo. Pien-

san que una paella, cuanto mas cosas abarque, mas sabrosa

results. Debe ser por eso que todos ellos, a la hora de escoger

fechas para aplicar al Festival la invitacion del Sindicato, se de-
cides por la fechas finales. No hay mas que contemplar el ta-

blon de avisos del departamento de Prensa para convencerse.

Todas o casi todas las estrellas, consagradas o en expectacidn
de consagracidn, se presentan en San Sebastian coincidiendo

con las jornadas finales. Piensan que es entonces, precisamen-
te, cuando se las ve mejor, cuando puede prestarselas mayor

atencion; porque todos ellos vienen por «promocionarse», co-

mo ahora se dice, naturalmente, no por ver peliculas ni por fir-

mar autografos... No sedan cuenta de que sucede todo lo

contrario. Porque cuando coinciden en el hall del Marfa Cristina

o en e) vestibulo del Pafacio del Festival una docena de rostros

famosos, la atencion de los fotografos se dispersa, los aplausos
de la gente se confunden y los valores personales de cada cual

se funden en la masa mas o menos municipal y espesa.

Salvo la pareja de Isabel Garces y Arturo Serrano, tan sim-

patica a los donostiarras y el escote aparatoso de alguna estre-

lla o «starlett» de allende —o de aquende— el Pirineo, en la

escalera flanqueada por los «espatadantzaris» se pierden todos

los perfiles, como en la inolvidable «paella» toledana. Y como

las jornadas finales nos cogen, ya, a todos, hartos de cel'udoide,

cansados de idas y venidas del Victoria Eugenia al Maria Cris-

tina y del Maria Cristina al Victoria Eugenia, todos los famosos

corren el mismo riesgo: el de que su presencia en el Festival,

que ellos han reservado para las noches de mas brillo, pase,

con much a probabilidad, inadvertida o, a lo sumo, indiferente.

En cambio, una mas inteligente dosificacion de sus llegadas,
nos haria, a todos, el guiso mucho mas sabroso y efectivo. Los

fotografos atenderfan mejor sus intereses personales; los re-

porteros contarian con mas tiempo para sus entrevistas y Ola-

no, que tan esforzadamente viene trabajando este ano, no ten-

dria que formar grupitos con varios de ellos para cubrir su es-

pacio de la tele...
Ya se, ya se que todos ellos, sin excepcidn, cuando se les

pregunta por que llegaron tan tarde, responden, unanimemente,

que «porque estaban terminando una peiicula», lo que, a veces,

es verdad y muchas veces, mentira. De cualquier forma me

parece esta, una tactica negativa y equivocada. Tan equivocada
como la del nefasto cocinero de Toledo, que ignoraba, al pa-

recer, que, en la gastronomia, como tambien en los Festivales

del Cine, no es bueno confundir los sabores, ni volcar, a un

tiempo, en la misma oils, condimentos que en lugar de comple-
mentarse, se destruyen y se anulan...

Sin embargo, ya veran como en la noche de 'la ciausura, el

escenario del Victoria Eugenia se queda chico para' tantos as-

pirantes al -flash* como nos ban venido y nos seguiran vinien-

do, hoy y manana...

Ojala no me suceda a mi lo mismo con la «paella valencia-

na» que, con el permiso de ustedes, he encargado para, dentro

de un rato, en el Guria...
JORDAN
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SALA DE CULTURA DE LA CAJA DE AHORROS
Hermanos Iturrino, 12

9,30 h.: HANS ROKEL UNO DER TUFEL (Alemania -

Republica Democratica).
Director: Hans Kratzert, Interpretes: Rolf

Hoppe. Peter Aust.

Informacion y ventas: Senor Bulla (M.C.).

11.30 h.: LA MUERTE VA CON MARIPOSAS (Mexico).
Director: Alberto Mariscal. Interpretes: A.

Mistral, Patricia Ferrer.

Informacion y ventas: Sr. Mortera o Sr.

Martinez (M.C.),

13,00 h.: MECANICA NACIONAL (Mexico).

Director: Luis Alcoriza. Interpretes: Mano-

lo Fabregas, Lucha Villa.

Informacion y ventas: Sr. Mortera, Stand

Hotel Maria Cristina.

16,00 h.: HOUSE OF THE DANMED (La loba y la pa-

loma).
Version inglesa del excelente film de Gon-

zalo Suarez.

Informacion y ventas: Stand Pac-Eguiluc
Film, Hotel Maria Cristina.

17.30 h.: LA PATAGONIA REBELDE (Argentina)
Director: Hector Olivera.
Oso de Plata del ultimo Festival de Berlin.

Informacion y ventas: Sr. Patino, Hotel

Maria Cristina.

Mecanica nacional

La loba y la paloma

Asesino de munecas

CINE NOVEDADES

Garibay, 34

10.00 h.: MOTYLE (Mariposas) • Polonia.

Director: Janusz Hasfester.

Informacion y ventas: Mnte. Koral, Hotel

Maria Cristina.

11,30 h.: VIAJES ESCOLARES (Espana).
Director: Jaime Chavarri. Interpretes: Bro-

ce Robinson, Maribel Martin, Lucia Bose.

Informacibn y ventas: Stand Uniespana

(M.C.).



13.00 h.: UNA GOTA DE SANGRE PARA MORIR AMAN

DO (Espana).
Director: Eloy de la Iglesia.
Informacibn y ventas: Ismael Gonzalez o

senorita Maite, Stand (M.C.).

CINE NOVELTY

Hermanos Iturrino, 48

10,00 h.: WILDERNESS JOURNEY (USA).

Director: Ford Beebe.

Un film de animales.

Informacibn y ventas: Mercado del film

11.30 h.: EL ASESINO DE MUNECAS (Espana).

Director: Michael Skaifer. Interpretes: Da-

vid Rocha, Ima de Santi.

Ventas: Huracan film. Stand M.C.

13.00 h.: LOVE FEROZ (Espana).
Director: J. L. Garcia Sanchez. Interpre-

tes: Jose Sazatornil (Saza), Conchila Ve-

lasco.

Comedia.

Informacibn y ventas: Stand Uniespana

(M.C.).

CINE PEQUENO CASINO

Calle Mayor, 3

11.00 h.: CEREMONIA SANGRIENTA (Espana).

Director: Jorge Grau.

Genero: Terror.

Informacibn y ventas: Uniespana.

12.30 h.: LA ULTIMA JUGADA (Espana).

Director: Aldo Sambrell.

Informacibn y ventas: Mercado del Film.

mcmcma

SALA DE CULTURA DE LA CAJA DE AHORROS

Hermanos Iturrino. 12

DESTINADA PARA PROYECCIONES PRIVADAS.

CINE NOVEDADES

Garibay, 34

>O.OO h.: BELLE2A NEGRA (Inglaterra).
Director: James Hill, con Mark Lester.

>1.30 h.: Y 0 TENGO FE (Argentina).

Director: Enrique Careras, con Palito Or

tega

Informacibn y ventas: Sr. Patino (H.M.C.)

>3.30 h : DR. JEKIL Y EL HOMBRE LOBO (Italia).

Informacibn y ventas: Sr. Burla (M.C.).

c 'NE NOVELTY

Nermanos Iturrino. 48

SAU DESTINADA PARA PROYECCIONES PRIVADAS

Entrevista con MUNIO PODHORZER,
Presidente de United Film Enterprises

V§t@rano d§ f@§tival§g, Munio Podher-
zer se encuentra por primera vez en
el de San Sebastian. Munio Podhorzer.
actual presidente de la ..United Film

Enterprises”, lleva cuarenta afios en

la industria del cine, representando a
muchas compahias importantes y mon-

tando diversas coproducciones.

Durante afios Podhorzer, represento
a -.Export Union» de Alemania, en los
Estados Unidos.

Mr. Podhorzer se inicio en la indus-

tria del cine en 1934, pasando por to-

das las categories de la distribucion,
produccion y exhibicion. En parte, fue

responsable de la promocion de mu-

chas producciones, introduciendo en
los Estados Unidos las cinematogra-
fias checa, polaca, hungara y alemana.

Dedicado en los ultimos afios simple-
mente a fa representacion de produc-
tores cuenta entre sus clientes espa-
noles con Elias Querejeta y Andres Vi-

cente Gomez.

—iOue es lo que le ha incitado a

asistir a San Sebastian?

—Sentia curiosidad por conocer San

Sebastian y estoy muy contento de
haber sido invitado, ya que no solo he

tenido la oportunidad de reencontrar

a muchos amigos a los que habituai-

mente veo en Cannes, sino que aqui,
dentro de un marco mas tranquilo y

cordial, tengo la posibilidad de obte-

ner resultados comerciales mas pro-

vechosos de nuestros encuentros.

—?.Que piensa usted del Festival de
San Sebastian?

—Me parece que San Sebastian es

un lugar ideal para desarrollar las re-

laciones con el mundo de habla his-

pana.

—iOue posibilidades tiene el cine de

habla espahola en los Estados Unidos?

—En los Estados Unidos tenemos

un mercado muy amplio para las pe-

liculas de habla hispana, no solo ac-

tualmente, sino desde hace muchos

ancs. Existe una diferencia con rela-

cion a su mercado entre las peliculas
hechas en Espana y las rodadas en

espanol en otros lugares del Nuevo

Mundo, como Puerto Rico o Mejico.
Pero mi experiencia me demuestra

que no existe ninguna razon para que

el cine espanol sea aceptado en los

Estados Unidos no solo en las salas

que tienen publicos de habla hispana,
sino en todas las demas.

—;,Que le falta al cine espanol pa-

ra tener un exito internacional mas

amplio?

—Para introducir el cine espanol en

el mercado mundial no deberia haber

ninquna restricciOn en sus creativos.

Si hay talento, debe darsele ia opor-
tunidad de expresarse libremente.

—iSon exclusivamente las limita-
cicnes de censura lo que hace no ex-

portable el cine espanol?

—No, no solo eso, sino tambien que
otras cinematografias como la france-

sa y la italiana hicieron un gran es-
fuerzo a traves de agendas como Uni-
francia y Unitalia para expansionarse
en el mercado americano. En cierta

forma, me parece que Espana no lo

ha hecho todavia. El cine es el me-

dio mas poderoso con el que cuenta

una nacion para promocionar cultural y

politicamente un' pais. La pintura, la

musica, la arquitfectura, cualquier otra

forma artistica, alcanza solo a unos

grupos reducidos de personas, pero
el cine llega a todos los niveles. Mu-
chisima gente conoce y aprecia Es-
paha cuando pasa sus vacaciones aqui.
Este amor deberia apoyarse y aumen-

tarse mostrandoles, cuando estan de

regreso a sus paises, las peliculas que

esperarian habituaimente de un lugar
como Espana.

—;.Por que 4e interesa el cine es-

partoI?

—Me interesan las peliculas produ-
cidas en Espana porque tienen un in-
centive sobre el mercado americano.
Ya dije antes que esta abierto a prac-
ticamente cualquier producto que ofrez-

ca un angulo de interes y una posibi-
lidad de promocion.



PARALELO

El Director

General de Cine

se reincorpora
al Festival.

ESCRIBE

MANUEL ROMAN

Como apuntabamos en nuestra
seccion «Ultima horat>, anteayer se

reincorporo a! Festival, el Direc-
tor General de Cinematografia, don
Rogelio Diez Alonso, que presidira
la entrega de premios del certa-
men en la noche de manana mier-
coles, dando por clausurado el XXII
Festival Internacional de Cine de
San Sebastian.

MARIBEL MARTIN y JULIAN MATEOS,
pareja compenetrada.

Maribel Martin, en el Festival. Fue a espe
rarla a Fuenterrabia su gran amigo, Julian Ma-

teos. Juntos, han paseado estos dias por San

Sebastian. Maribel tenia minuscula anecdota:
una de sus maletas, aguella que contenia bol

sos y zapatos, se extravio. Tuvo la actriz que
irse a una «boutique» y adquirir esa parte de

sus complementos en el vestir.

—iQue que hago ahora? Nada, esperar tran

quilamente, sin desasosiego. He de seleccio-

nar mucho mi trabajo, de ahora en adelante.
Yo, normalmente he hecho en el

cine lo que me ha gustado, fuera o no luego
comercial, pero he rechazado muchisimas pe-
liculas, que no me interesaban. Me gusta mu-

cho ser dirigida por realizadores nuevos y
he

dicho que no a un hombre que, dicen, es im

portante como director en Espana. iPeliculas
mias que me gustaran? «La residencia, por su-

puesto, era digna y comercial a un tiempo
uLa novia ensangrentada», de Vicente Aranda y

la todavia no estrenada, de Jaime Chavarri,
«Los viajes escolares».

Posee Maribel Martin una personalidad fuer-

te, acusada. A los diecinueve anos, confiesa:

—No he dado en el cine todo lo que debia

de dar. Yo creo que ni siquiera la mitad.

—La transacion fisica, de nina a mujer, tras

tu etapa adolescente iinfluye en este compas
de espera que tu misma te has impuesto en

tu trabajo?
—Pues... no mucho, porque ya a los trece

anos hacia un papel de chica mayor en «Los

visitantes» (luego titulada «Un mundo diferen-
te»), de Pedro Olea, cuando personificaba >a
novia de Juan Pardo. Es decir, que siempre he

interpretado en el cine papeles de chica ma

yor.
—iPor que esta espera, por que esta indeci-

sion?

—No soy demasiado ambiciosa ni exigent®.
En todo caso, pido lo que me corresponde. E s

el caso de la mayoria de las actrices jovenes
espanoias. Lo que es lamentable es que ° e

cien actrices, treinta de las que trabajan en

Espana sean extranjeras.
Maribel Martin, ante mi insistencia, con-

fiesa:
—Ahora soy una mujer mas segura de rn

misma y de mi trabajo. Por fin he encontra

a un hombre en quien apoyarme, en quien e

cuentro cosas muy positivas, con quien a 1
compenetro, que influye en mi...

Julian Mateos, quedaba presente en es

palabras.

III Festival Internacional del Cine Naval

en Cartagena.
El hall» del hotel es continua fuente de noticias cinematograficas. El reportero

se encuentra con don Rafael Rodriguez, director del 111 Festival Internacional de Cine
Naval de Cartagena, que llego acompahado de don Jose Lacomba, asesor general
de dicho certamen.

De la conversacion sostenida con ellos, obtuvimos estos dates.
El 111 Festival Internacional de Cine Naval, dedicado a exaltar los valores huma-

nos del marino, se celebrara del 3 al 10 de noviembre proximo. Competiran, entre

otros, los siguientes paises: Corea, Japon, Kuwait, Iran, Alemania, Espaha, Brasil,
Portugal, Australia, Belgica, Italia, Rumania, Holanda, Canada y Estados Unidos



MARISA MEDINA y ALFONSO SANTISTEBAN

esperan su primer hijo para Diciembre

Marisa Medina y su marido, el compositor Al-
fonso Santisteban, han pasado cuarenta y ocho
horas en el Festival,

Marisa, espera desoendencia.

—Sere mama a principios de diciembre

Por esa razon, la popular locutora de televi-
sion, tuvo que abandonar su faceta artlstica.

—Hacia marzo espero reanudar mi funcion

en la «tele» y en el cine, aparte de mis galas
come cantante.

Nuev pellculas en su haber. Dice que ha he-
cho solo un cine comercial, de consumo. Des-

taca «Las senoritas de mala companla» y «EI

Comisario G», esta aun sin estrenar.

—En realidad, no he hecho cine por ser po-
pular en television. En el cine no tienes esa

opcion. Has de demostrar poco a poco que sir-

ves al medio.

Santisteban es conocido compositor de ban-
das sonoras para el cine.

—Habre compuesto la musica para treinta y
circo pellculas.

—^Destacarlas,..?
—La musica de «No es bueno que el horn

bre este solo», «Separacion matrimonial® y «La

orilla».

—iCon que problemas se enfrenta el musi-

co dedicado al cine en Espana?

—Con que las producciones espanolas no

reunen la suficiente calidad y apenas si tras

pasan nuestras fronteras. Por eso aqui desta
camos pocos musicos a la altura que debiera-

mos. Nc es el caso de los Michel Legrand,
Francis Lai, Henry Mancini, Ennio Morricone,
Stelvio Cirpiani, Rustichelli

La pareja partio ayer para Madrid. Han pa-
sado unas horas agradables en la ciudad do-
nostiarra.

MAXIMO
VALVERDE:

“Un galán, es

un hombre-objeto"

Maximo Valverde acapara la atencion en

los aledanos del Palacio del Festival. Ei

galan ha acaparado el interes de sus

»fans», batiendo un record a la hora de
firmar autografos. Maximo es la primera
vez que asistia al Festival donostiarra.

—pOue eres, un simple producto al ser-

vicio de una industria?

—Un producto que se vende. Un galan
es un hombre-objeto. Es logico que ocurra

asi.

—iHombre-objeto? iNo te irrita tu pro-
pia autodenominacion?

—Si, pero es que soy utilizado como

tal. Soy un galan en candelero y se me

aprovecha en el cine de esa forma. En mi

fuero interno, pensandomelo muy bien,
me rebeio contra ese adjetivo.

—Pero tu te aprovechas tambien de
esa coyuntura de nuestro cine...

—No, no me aprcvecho. Soy un actor

Popular, simplemente. En todo caso, acep

to que se me diga que voy al cincuenta

Por ciento. La industria del cine me utili-
-2a y yo intento no perder el tiempo.

—cNo te encuentras, como galan utili-
2ado, un poco hastiado, como una especie
de robot?

—No exactamente hastiado de mi pro-

fesidn, pero hay cosas al margert que me

duelen. Sobre todo esa imagen tan irreal

que el pais tiene de mi. A veces pienso

que como y por que. Se me ha desvirtua-

do, se me mira de una forma que hace

que me sienta incomodo.

—£Tu no has dado pie para esa hipote-
tica campana?

—Esc me estoy preguntando yo mis-

mo Quizas yo tenga culpa, pero la gen-
te se ha pasado un poco con sus comen-
tarios sobre mi.

—Es que tu, Maximo, tienes una fama
de conquistador que, ya, ya...

—Pues me molesta que se me conside-

re un «donjuan», un «play-boy», un golfo y
un degerterado. Simplemente, scy un horn-
bre de treinta anos que se divierte. es

que otra persona soltera, en mi mismo ca-

so, no hace lo mismo? Me estan obsesio-
nando cada dia mas..

Afcrtunadamente, Maximo ahora da me-

nos pabulo a esos comentarios. Su novia,

Amparo Munoz, Miss Universo 1974, es

quien ;h!a logrado que deje de ser ese vi-
tuperado «rompecorazones».



ULTIMA HORA

Michael Skaife ha culminado «EI

asesino de munecas», el film que

hoy presents Uniespana en la sec-

cion comercial y que puede lanzar

a su protagonists, David Rocha, a

la gran escalada de la popularidad.
Las posibilidades del exito de esta

pelicula se las han repartido cinco

distribuidores nacionales, que se

muestran satisfechos de su adqui-
sicion y confian plenamente en su

carrera comercial.

Partiendo de cero, Skaife puso

ai servicio de su historia los esce-

narios naturales de Gaudi y pene-

tro con sus camaras en los inte-

riores del palacio Guell, hoy mu-

seo del Teatro de Barcelona, y del

palacio Maricel, de Sitges.

A nivel de produccion, la pelicu
la no tiene que envidiar a otros ti-

tulos europeos. El tema, el drama

de la doble personalidad incidien-

do en un psicopata, ha sido tratado

con verdadera audacia y singular
acierto, al decir de los profesiona-
les que ya vieron el film de Skaife.

El personaje estelar, incorporado
por David Rocha, se ve envuelto,
dentro de su mundo telurico, en

un cerco erotico que le conduce al

encuentro con el verdadero amor.

Surge la esperanza de la liberacion

de su trauma, surgido en la ninez.

Helga Line y la jovencisima Inma

de Santi, componen el triangulo
amoroso del psicopata, dominado

por el fantasma de una hermana

LLEGARANHOYBrisson.LouiseChites,SentaBergenyMichaelVerhoevenTeresaGimpera.

UN GUION EN BUSCA DE PRODUCTOR

Neville Nisse, es un periodista ingles
que estuvo en el Festival hace cuatro

anos. Parece ser que le gusto San Sebas-

tian y penso en hacer de esta ciudad el

escenario de una pelicula cuyo guion es-

cribio mas tarde. El guion, bajo titulo ori-

ginal de «Siesta Time is not for love», es

una sencilla historia de amor.

Neville Nisse, busca un productor espa-
nol para su pelicula. Piensa que la pro-
duccion es muy barata y que las exigen-
cies de actores quedarian satisfechas con

la presencia de actores espanoles en to-

dos los papeles a excepcion de uno de

los personajes, “el americano de la his-

toria» .
Fla hablado ya con algun productor es-

panol, y a quienes pueda interesarles les

espera cada dia, con varias copias del

guion original, en el Hotel Londres.

muerta que utiliza sus manos pa-

ra cometer una serie de homici-
dios. Hasta que llega el desertlace,
con un final sorpresivo.

«EI asesino de munecas» puede
constituir una verdadera sorpresa

dentro de nuestra filmografia para

los seguidores del genero psicolo-
gico, tan escasas veces tratado en

Espana con exito.

APARECIO -JOANNA FRANCESA»

Las gestiones realizadas por la Organization han

tenido su fruto y ha aparecido la copia de la pe-

Ifcula --Joanna Francesa-, que se habia extraviado

La pelicula se encontro en Oviedo.

La cinta brasilena se proyectara en la Seccion In-

formativa, en la que estaba programada, manana,

miercoles. a las cuatro y media de la tarde, en el

Cine Astoria.

NUEVA EXHIBICION DE

«LA PATAGONIA REBELDE»

A petición de muchos interesados, hoy
martes, atas 17,30 horas, se exhibirá nue-

vamente en la sala de proyección de la

Caja de Ahorros, el film de Héctor Oli-
vera «La Patagonia Rebelde»

NO VIENEN

Mikaela, actriz.
José Luis López Vázquez, actor.

LLEGARON

SS. AA. RR. los Duques de Cádiz.
María Luisa San José, actriz.

Maribel Martín, actriz.

Didi Sherman, actriz.
Máximo Valverde, actor.

Jack Clayton y Sra., Director de «The
Great Gatsby».

Joseph Sargent, Director «Pelham 1, 2, 3».

Tere Velázquez, actriz.

Alberto de Mendoza.

Manolo de Blas.
Karen Blake y esposo, actriz.

Lucha Villa, actriz.

Simón Andreu, actor.

Gabriel Moralejo, Productor

A ULTIMA HORA DE LA TARDE DE AYER

TENIAN PREVISTA SU LLEGADA

Jiri Rybin.
Stanislav Kvasnycka.
Clarck.
Massimo Ferrara y Sra.
A la hora del cierre de «FESTIVAL» no

habían llegado todavía, por lo que no po-
demos asegurar que ya estén en San Se-

bastián.

LLEGARAN HOY

Brisson.
Louise Chites,
Senta Bergen y Michael Verhoeven

Teresa Gimpera.



LA DONANTE DE CORAZON, SU
DIRECTOR Y SU ESPOSO

CINEMATOGRAFICO

Quienes hayan visto el film de Angel
del Pozo «¿... V el prójimo?», reconoce-
rán junto al joven y nuevo realizador ci-

nematográfico a la donante de corazón
de su historia y a su esposo cinematográ-
fico. Tanto Charo Soriano como Antonio
Ferrandis, realizan en el film cometidos
interpretativos de gran fuerza dramática,
que los reivindica en sus puestos popu-
lares al propio tiempo gue otorgan a Del
Pozo el merecido aplauso por su labor
directorial.

UNA NUEVA Y POSITIVA ACTRIZ
AZTECA

Ella es Fabiola Falcón, protago-
nista de «Mecánica nacional», «Pre-

sagio» y «El retorno de Walpurgis».
Representa a una nueva genera-
ción de «estrellas» mexicanas y se

ha conquistado, rápidamente, la
simpatía de los festivaleros. Fa-
biola volverá a trabajar en las co-

producciones hispano-mexicanas.
Tal es el rumor que ha provocado
su grata presencia entre nosotros.

Se lo merece.

En la redaccion de «FESTIVAL" se ha recibido la siguiente nota, firmada por
"los estudiantes de la Escuela Cinematografica de Londres»:

«Doscientos cincuenta estudiantes de 44 paises de la Escuela de Cinematogra-
f'a de Londres, hacen una llamada a los Delegados, solicitando ayuda urgente para

Poder financiar sus estudios despues del cierre de la escuela, por razones economicas.

Se necesitan 100.000 libras en efectivo para la reforma de esta famosa Es-

cuela Internacional, y las contribuciones, aunque sean pequenas, seran apreciadas.
Pueden ser enviadas a la tesoreria de la Escuela de (a Cinematografia 31 Holmesdale
Road, London N. 6.

Por favor, ayude a los futuros realizadores con lo mejor que pueda.
Gracias».

manana

(Sujeto a posibles modificaciones)

10,30: Cine Victoria Eugenia

Fuera de Concurso
THE GREAT GATSBY (EE.UU.), diri-
gida por Jack Clayton.

12,30: Cine Miramar

Nuevos creadores

WATCHED (EE.UU.), dirigida por
John Parsons

16,30: Cine Astoria
Seccion informativa

JOANNA FRANCESA (Brasil), dirigi-
da por Carlos Diegues.

17,30: Cine Miramar

Seccion informativa

JOANNA FRANCESA (Brasil), dirigi-
da por Darios Diegues.

19,30: Cine Miramar

Corto BAJO LA PIEL (Espana).
Competicion
ALLJON MEG A MENET (Hungr(a),
dirigida por Livia Gyarmathy.

19,45: Cine Astoria

Seccion retrospective

THE TRUE STORY OF JESSE JAMES,
de Nicholas Ray.

22,30: Palacio del Festival
Fuera de Concurso

THE GREAT GATSBY (EE.UU.), diri-
gida por Jack Clayton.

23,00: Cine Miramar

Corto ANA RICCI-MUSICA-ACCION

(Espana).
Competicion
PELHAM, 1,2, 3 (EE.UU.), dirigida
por Josef Sargent.

23,30: Cine Astoria

Fuera de concurso

THE GREAT GATSBY (EE.UU.) diri-

gida por Jack Clayton.

HAGEN

“FESTIVAL 41

FELIX MARTIALAY (Director).
JUAN JOSE PORTO (Redactor-

Jefe).
LUIS CARLOS DIAZ (Confeccio-

nador)
JAVIER ZABALETA - ANGEL
JORDAN - SANTOS IBANEZ -

MANUEL ROMAN - MANUEL
GONZALEZ - JAVIER OPORTO -

FERNANDO MONTEJANO - ALE-
JANDRO MARTINEZ - JUAN

AYGuES - JESUS PEMAN
SANCHEZ ROMAN. S. A.

imprime.
JUANMA

composicion mecdnica.



productoras y distribuidoras Cinematograficas de espana

(CB ) CINE United Artists®*

ti&h* CINEMATOQRAFICA S.A.
Twtlmellca ‘Corporation 11

CASA CENTRAL BARCELONA (8)
CENTRAL: MADRID (13) CASA CENTRAL: BARCELONA (8)
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SUEVIA FILMS
INIt« n " IIUN« L INU

-

a

ESPANA, AMERICA |n§j\
General Sanjurio,29 LATINA. MEDIO v /Tlalfey^v

EXTREMO ORIENTE -

Tlfs: 25314 80 • Avda lined Antonio 70 cutAvaa. uoseAntonio, /u
San Bernardo 2 o Mm Ih! iTtfSi Espalter, 7

• 2348417 t lit njninnn
Av.GI mo Franco, 612.4.° PI. PraKSl JI4I I ■ 1 ’ 1111 l

Teldfono 248 42 00
Tel6fonos 32134 00 oa-os Telf. 232-66- 20 Tels. 4683562 - 4684054

MADRID 3
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(Hesareo double? JOSE FRADE Cll7€McUA-
produccion£s cinematograficas PRODUCCIONES CINEMATOGRAFICAS Avda. Jose Antonio, A 2

AV. JOSE ANTONIO. TO Avda. Jos6 Antonio, 70 Tel. 231 66 05-06-07

TELEFONO 247 35 07 Teldfonos: 241 92 54 - 241 55 88 - 248 71 44 MADRID-13
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Avda. de Jose Antonio, 67 wJ I
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(ft) HI ■
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236S37
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